

（さ）わやかな子（す）なおな子（が）んばる子 しっかり（あ）いさつ（そ）うじ（べ）んきょう

奥富小だより

狭山市立奥富小学校
学校だより12月号
令和4年12月1日
校長 工藤 泰輔



～愛情と信頼でつなぐ奥富小学校～

【好きこそ物の上手なれ】

（好きなことは夢中になってやるので、それだけ上手になっていく）

奥富小学校の子供たちは勉強、スポーツなどとてもがんばっています。

先日、『令和4年度「県民の日」記念作文コンクール』の審査結果の連絡があり、奥富小学校5年生の児童の作文が見事最優秀賞に選ばれ、先日、「県民の日 記念式典」で埼玉県知事から表彰され、700人もの前で作文を代表朗読しました。奥富の田園風景が目に浮かぶ素晴らしい作文です。載せましたので読んでみてください。その他にも、多くの児童が様々なところで賞をいただいています。一部を紹介します。

「発明創意工夫展」	2年生	【優秀賞】
「読書感想文コンクール」	2年生	【優秀賞・県展】
	6年生	【優秀賞・県展】
「身障者福祉のための美術展」	2年生	【特選】
「ダイアプラン環境ポスターコンクール」	3年生	【入選・代表】
「家庭の日ポスター展」	6年生	【優良賞】
「人権標語」	5年生	【入選】
「さやまスターズ検定」	6年生	【認定】
「狭山ふるさと検定」	5年生	【修士認定】

また、バスケットボール、女子野球、剣道、サッカーなどのスポーツでも奥富小学校の児童が活躍していることが耳に入り、うれしく思います。

これからの未来を生きる子供たちにとって「好きこそものの上手なれ」という考え方はとても大切です。その理由は・・・

- ① これからの困難で複雑な社会を生きていく子供たち。世の中がどうであろうと迷わず自分は好きだからこの仕事をしていると思う信念が大切ということ。そして好きだからこそ時代の変化に柔軟に対応していけるようになるということ。
- ② これからのAIの時代は、単純作業はロボットや機械がやるようになります。そのときに好きなことは創意工夫をして仕事をしようという情熱を持つことができるということ。
- ③ 困難な時代の中で失敗することもあると思います。そういう時に失敗しても好きなことをやっていたら楽しい、つらいことも乗り越えられるという前向きな気持ちになれるということ。

私は子供の頃、学校で表彰された経験は1度もありませんでした。だから、朝会などで表彰されている友達を見て、すごいなあといつも思っていました。大切なことは、好きなことに全力で取り組む情熱をもつことだと思います。たとえ今表彰されなくても、今夢中になっていることが、これからの人生の糧になります。寒い中、放課後に校庭を全力で走って鍛えている子供たちがいます。見ていて頼もしいです。また、先日川越ハーフマラソンが3年ぶりに行われ、1万人のランナーが小江戸の街を駆け抜けました。私も走ってきましたが、そこには、東洋大の選手や公務員ランナーだった川内選手がすごいスピードで走っていたり、70歳の方が最後まで走り抜いたりして一つのことを極めるすごさを痛感しました。きっと、走ることが大好きなのでしょうね。ぜひ、お子さんの興味関心の種を見つけ、そっと手を差し伸べ、応援してあげてください。

【家族で作るおいしいお米】

狭山市立奥富小学校 5年

私がみんなに伝えたい埼玉県の魅力は、田んぼが広がるきれいな景色とおいしいお米です。

私の家ではお米を育てています。主におじいちゃんが育てているのですが、手が必要なときは家族みんなで作業をしています。私が小さいころから見てきた家族の仕事です。毎年春に種まきをして、苗に育ててから田植えをします。

田植えをした時から、稲穂になって収穫するまで、田んぼはいろいろな景色になります。苗が少しずつ成長して田んぼが緑でうめつくされるころに夏になり、稲穂になって一面が黄金色にかがやくようになると秋になります。その間は、おじいちゃんが水の管理をしたり、肥料をまいたり、稲の様子を見ながら世話をします。「水はたりているか、栄養はいき届いているかなど、稲がどうしてほしいかしっかり見て、手をかけてあげると、稲もちちゃんと応えて、おいしいお米に育ってくれるんだよ。」とおじいちゃんは教えてくれます。

時間によっても景色は変わります。朝には葉についた夜つゆが朝日に照らされてキラキラと光ります。昼ごろになると水玉もかわいてあざやかな緑色になり、夕方には夕日で赤く染まります。いつみてもちがうきれいな景色だなと思います。

私が一番好きな田んぼの景色は、稲が黄金色の稲穂になるころです。風にさらさらとゆれてかわいた音がします。風の通り道にそって稲穂がゆれるので風が見えるような気持ちになります。気持ちよさそうにゆれている稲穂をながめることが大好きです。

稲穂に実がつまっておじぎをするようにたれ下がるといよいよ稲かりです。おじいちゃんがコンバインに乗って、はじからきれいに刈っていきます。今年もおいしいお米がとれるかな、たくさん収穫できるかなと家族はドキドキとワクワクが混ざっています。稲刈り、だっこく、もみすり、精米といろいろな作業をして、やっとお米になって食べられます。新米をたくと、お米はツヤツヤピカピカと光っています。家族で育てたお米をおにぎりにして食べるのは、毎年最高の味がします。

大変な作業の時もあるけれど、手伝いをがんばって良かったなと感じます。私は前よりも手伝えることが少しずつ増えてきました。私が手伝うと家族のみんなが「助かるよ。ありがとう。」と喜んでくれるので、やる気がでます。

農家のみなさんが一生懸命作る埼玉県のお米はとてもおいしいです。ずっと作り続けていくのは、いろいろ大変なこともあると思うけれど、みんなが安心しておいしいお米を食べて生活していけるように、これからも続いていってほしいです。私のおじいちゃんにもいつまでも元気にお米を作り続けてほしいです。私も一生懸命手伝って、きれいな田んぼの景色をずっと見られるように手助けしていきたいです。



奥富小学校の農業体験学習 愛情と信頼でつなぐ奥富小学校

令和4年度
奥富小学校

奥富小農園の1年間



田んぼに囲まれた奥富小学校

1学期



各学年の農園の夏野菜(5月)

5年生の米作り



JAの職員の方に指導を受けて田植え開

田植えから稲刈りへ(6月~10月)

稲を干しました。バケツ稲の稲刈り(9月)

ジャガイモを育てる



ジャガイモも植え(3月)



ジャガイモの



ジャガイモ掘り(7月)

こんなにとれたよ!



今年も豊作です!

奥富小学校の農業体験学習は、畑の耕作や除草作業をはじめ、田んぼの提供・管理から指導にいたるまで、大勢の地域の方のご理解とご協力に支えられて行っています。関係の皆様へ深く感謝申し上げます。

2学期

大根を育てる



大根の種まき(4年生)

早く芽が出る、大



大根の間引き

栽培委員会



農園の整備(夏)



夏野菜【カボチャ、スイカ、ナス】

サツマイモを育てる



サツマイモ植え(1年生)



サツマイモの収穫



大根の観察(3)

大根の収穫(1月)

冬の野菜【左から 小松菜、水菜、ほうれん草、キャベツ、白菜】



今年度もたくさんの作物が奥富小学校の畑から収穫されました。ジャガイモ、きゅうりやピーマン、なすなどの夏野菜、じゃがいも、白菜、小松菜などの冬野菜、稲など八百屋で売られていても見劣りしないおいしい、立派な野菜ができました。

子供たちの心の教育のために学校ファームを盛んにしたいという気持ちはありますが、教師の力だけでは成り立ちません。畑の準備から苗の購入、耕し、植え付け、水やり、雑草抜き、収穫・・・教員の働き方改革が話題になる現在、時間や労力に限界があります。それだけに地域の方、保護者の方にご協力いただいたことに心より感謝申し上げます。今後も、どのようにしていけば継続していけるのかを地域の方、PTAの方、学校応援団の方々とも相談をしながら進めていきたいと思ひます。

私が奥富小学校で担任をしていた18年前も同じように、春にジャガイモ、冬に大根を植えて収穫していました。伝統ある奥富小学校の畑です。ぜひ、子供たちが野菜を持ち帰りましたら、一緒に料理をしながら楽しい時間を過ごしていただけたらと思ひます。

ご確認をお願いします！

新型コロナウイルス第八波が押し寄せています。近隣の学校でも学級閉鎖の措置がとられています。毎朝の確実な検温と保護者の方の確認、ご家族で体調不良の方がいる場合には学校はお休みしていただくお願いなど引き続きよろしくお願ひいたします。来年は収まることを願っています。

12月の行事予定 🎄🎅🎄🎅🎄🎅🎄🎅🎄🎅🎄🎅🎄🎅🎄🎅

生活目標「相手の気持ちを考えよう」

日	曜	朝会等	行事予定	1年下校	2年下校	3年下校	4年以上
1	木	読書タイム	奥富小人権月間（～23日）委員会 特別支援学級学習発表会（市民会館）	14:00	15:00	15:00	④15:00 ⑤⑥16:00
2	金	スキップ	4・6年保護者会 さみどり号	15:00	15:00	15:00	④⑥15:00 ⑤15:55
3	土						
4	日						
5	月	朝自習	学校保健委員会（15:15～） 放課後クラブ 小4 茶いッヅ スクール	15:00	15:00	15:00	15:00
6	火	賞状伝達朝会	なかよしタイム 3・5年保護者会	15:00	15:00	15:00	⑤15:00 ④⑤15:55
7	水	水曜日課	1・2・ひかり保護者会 3年社会科見学（狭山消防署） スクールカウンセラー来校	14:30	14:30	15:25	15:25
8	木	読書タイム	6年出前授業 クラブ（2学期最終） 小中連携（中央中より先生来校（6年））	14:00	15:00	15:00	16:00
9	金	スキップ	学校評議員会	15:00	15:00	15:00	15:55
10	土	土曜日課3	2・3校時授業公開 1・2年おもちゃ広場（交流会） PTA 運営委員会	11:30	11:30	11:30	11:30
11	日						
12	月	朝自習	給食費引落とし日 小4 茶いッヅ スクール	15:00	15:00	15:00	15:00
13	火	児童朝会	さわやか相談室相談員来校	15:00	15:00	15:55	15:55
14	水	水曜日課		14:30	14:30	15:25	15:25
15	木	読書タイム	4・5・6年委員会・クラブ なし5時間	14:00	15:00	15:00	15:00
16	金	スキップ	5年しめ縄作り さみどり号	15:00	15:00	15:00	15:55
17	土						
18	日						
19	月	朝自習	小4 茶いッヅ スクール	15:00	15:00	15:00	15:00
20	火	朝自習	なかよしタイム	15:00	15:00	15:55	15:55
21	水	特別日課5		14:30	14:30	14:30	14:30
22	木	特別日課4	給食最終日	13:20	13:20	13:20	13:20
23	金	特別日課3	終業式	11:40	11:40	11:40	11:40
24 1/1 7	土 日 土	令和5年元旦	冬季休業日（12/24（土）～1/7（土））				
8	日						
9	月	成人の日					
10	火	特別日課3	始業式・一斉下校	11:40	11:40	11:40	11:40

【3学期当初の主な予定】

11日（水）特4、給食開始、5・6年競書会 16日（月）校内書初め展、放課後クラブ、小4 茶いッヅ スクール
 12日（木）3・4年競書会、委員会 17日（火）校内書初め展、なかよしタイム
 14日（土）土3、授業公開日、校内書初め展 18日（水）6年平和を願う講演会、6年制服採寸、スクールカウンセラー来校

※予定は変更になる場合があります。急を要するお知らせは、さやまっ子緊急メールを使用します。ご確認ください。

【お願い】

12月の給食費の引き落としは**12月12日（月）**になります。前日までにご入金していただきますよう、よろしくお願ひします。

【狭山市からのお知らせ】

「生活応援！子ども子育て応援金を支給」

狭山市では、物価高騰により、家計に影響を受けた子育て世帯を支援するため、児童手当対象児童1人当たり1万円の応援金を支給します。

詳細は、後日配布予定のチラシや市の広報12月号、狭山市公式HP（右記QRコード）をご覧ください。

